

Herrn  
Oberbürgermeister  
Dieter Reiter  
Rathaus  
80331 München

Stadtrat Manuel Pretzl

## **ANTRAG**

29.07.2019

### **Für die Gemeinschaft V – Teilhabe am gesellschaftlichen Leben**

Das Referat für Bildung und Sport erarbeitet gemeinsam mit dem Sozialreferat ein Konzept, das Eltern entlastet und rüstige Seniorinnen und Senioren aktiv in die Betreuung von Kindern einbindet.

#### **Begründung:**

Viele Eltern oder Alleinerziehende kennen das Problem. Aufgrund von beruflichen, wie privaten Terminen kann es zu Engpässen bei der Betreuung der Kinder kommen. Häufig ist es nicht leicht, eine vertrauenswürdige Person für den Nachwuchs zu finden, die diese Zeiten überbrücken und möglichst flexibel reagieren kann. Gerade rüstige Seniorinnen und Senioren können in diesem Fall einen wichtigen Beitrag leisten, Eltern bei ihren täglichen Herausforderungen, alles unter einen Hut zu bekommen, zu unterstützen. Sie können z.B. die Kinder aus der Kita oder dem Hort abholen, nach Hause begleiten, gemeinsam Hausaufgaben machen oder einfach nur spielen und lesen. Sie haben einen Erfahrungsschatz, der für alle eine Bereicherung sein kann und Geschichten, die weitergegeben werden wollen.

Auch Kindergärten oder Krippen können von Leihomas oder Leihopas profitieren, indem z.B. Ruhe- oder Randzeiten zum Vorlesen oder Erzählen von längst vergangenen Erlebnissen genutzt werden. Das entlastet zudem die Beschäftigten im Erziehungsdienst, die diese Zeit als Vorbereitungszeit oder Pause nutzen können.

Im Südtiroler Lana gibt es eine Kopplung von Mittags- und Nachmittagsbetreuung und Seniorenwohnheim (Lorenzerhof). Dieses Projekt soll dem Stadtrat vorgestellt und dabei geklärt werden, was davon in München umgesetzt werden kann.

Am Ende profitieren nicht nur die Eltern, die vielleicht eine „freie“ Minute mehr haben, sondern auch die Kinder und die Seniorinnen und Senioren.

Manuel Pretzl, Stadtrat  
Fraktionsvorsitzender  
2. Bürgermeister